

## ジャパンケネルクラブ × ロイヤルカナンジャポン 特別対談

## 「犬と人のより良い共生」を実現する社会に向けて


**ロイヤルカナンジャポン 社長  
山本 俊之 氏**
**ジャパンケネルクラブ 理事長  
別所 訓 氏**

コロナ禍の影響により、家で長い時間を過ごす人の癒しの存在としてペットの人気が高まる中、ペットオーナーが犬の健康や食事に関する正しい知識をもって飼育することがますます必要とされています。今回はジャパンケネルクラブの別所訓理事長と、犬と猫の食事療法食やプレミアムペットフードを展開するロイヤルカナンジャポンの山本俊之社長に、「犬と人のより良い共生」をテーマに、犬の健康と幸せな一生を実現するための新たな取り組みについて語っていただきました。

※この対談は2021年2月25日に行われました。

**ロイヤルカナン山本社長以下、山本社長** 今日は貴重な対談の機会をいただきまして、ありがとうございます。今回は「犬と人のより良い共生」というテーマで、ペットに関するさまざまなお話を別所理事長とともに考えていただきたいと思います。まず、昨今のペット飼育状況について、ペットフード協会が昨年末に行った全国犬猫飼育実態調査によると、新しく犬や猫を飼い始めた方が増えてきているそうです。ここ数年の中ではあまり見られなかつた傾向が出始めているわけですが、別所理事長はどうご覧になられていますか。

**ジャパンケネルクラブ別所理事長(以下、別所理事長)** 最近はコロナ禍で多くの方が癒しを求めて、ペットを飼い始めたことで、ペットが再び起きていると感じます。ただ、危惧されるのは好きだからという単純な理由で、知識もいままで犬や猫を飼い始める方が多くなっているのではないかとう点です。別所理事長は、どうぞ観察になられていてください。

**別所理事長** 今一番必要なことは、ペットオーナーだけでなく、ブリーダーなどの専門家も正しい知識で接することだと思います。例えば、十分なスペースの確保が難しいマンションなどで大型犬を飼うことは、犬の精神面において良いことではありません。先日テレビで見たのですが、犬や猫を飼つたけれども、モラルの向上はもちろん、ペットを供給する側もペットオーナーに正しくアドバイスするといったことが必要です。

**山本社長** 私も同感です。家庭に犬を迎えるべきが得られるとか、犬の散歩が人の健康面にも好影響を及ぼすといった知識を持つて適切に行動する方には、犬を取り巻く人びとが正しく理解できます。コロナ禍のため家に長時間いなくてはならず、社会全体がストレスフルな状況になる中、家族としてペットを迎える方が増えることは、我々としてはもちろん嬉しいことです。

犬と人の幸福な共生のために  
いま取り組むべきこと
**ジャパンケネルクラブ 理事長  
別所訓氏プロフィール**

父親の影響により、幼少期から多くのジャーマン・シェパード・ドッグ、日本の秋田犬、日本スピッツと親しみ、ドッグショーには10歳頃よりハンドラーとして活躍。20歳の頃より、ポメラニアン、ジャーマン・シェパード・ドッグ、パピヨン、プードルの繁殖に携わる。ドッグショーの審査においては、FCI国際全犬種審査員、JKC全犬種審査員の資格を持ち、国内・海外で多くの審査経験があり、ワールドショー、ヨーロピアンショー、アメリカンカリビアンショーでのBIS等数多くの審査経験を持つ。

ジャパンケネルクラブにおいては、2012年に理事、2014年より副理事長、2016年より現職。

すなわち、私たちフードメーカーはもちろん、ブリーダー、シェルター、ペット専門店の方々が、正しい知識を持って、それをきちんとペット

オーナーの方にも伝え、適切に飼育していただくことが必要です。

**別所理事長** そうですね。一番大切なことだと思います。

山本社長 口イイヤルカナンは1968年に、南フランスでジャン・カタリーという獣医師が創業した会社です。それ以来一貫してDog & Cat First(すべては犬と猫のために)という理念のもと、個々の犬や猫で異なる栄養ニーズにきめ細やかに応えるフードの開発に取り組み、現在国内でも250種類以上のフード製品を開発しています。私たちがそこにこだわるのは、最適な栄養バランスを提供するフードの先にはペットの健康があり、それ

毛づや、身のこなしや動きまでも違います。自分が本来持っている素晴らしさというものが全身にあふれている状態こそが眞の健康です。こうした犬を一頭でも多く増やすことを考えた取り組みをいかに続けるかが、私たちの使命です。

**別所理事長** 大事なのは、犬が生まれから年老いて旅立つまで、犬の一生を考えた取り組みをいかに続けていくかです。私が中学生だった頃は、シェパードや秋田犬の食事といた雑炊みたいなもの、普通の家庭的な味噌汁にごはんを混ぜたものなどが犬の食事でした。当時は

1968年に、南フランスでジャン・カタリーという獣医師が創業した会社です。それ以来一貫してDog & Cat First(すべては犬と猫のために)という理念のもと、個々の犬や猫で異なる栄養ニーズにきめ細やかに応えるフードの開発に取り組み、現在国内でも250種類以上のフード製品を開発しています。私たちがそこにこだわるのは、最適な栄養バランスを提供するフードの先にはペットの健康があり、それ

すなわち、私たちフードメーカーはもちろん、ブリーダー、シェルター、ペット専門店の方々が、正しい知識を持って、それをきちんとペット

オーナーの方にも伝え、適切に飼育していただくことが必要です。

**別所理事長** そうですね。一番大切なことだと思います。


**ロイヤルカナンジャポン 社長  
山本俊之氏プロフィール**

神戸大学経済学部を卒業後、P&G、ウォルト・ディズニー・ジャパン、日本コカ・コーラにおいて、マーケティングを中心に、セールス、サプライチェーン、財務を含めた数々のブランド経営に携わる。2008年にロイヤルカナンジャポンの社長に就任。以来、独自の製品および流通・販売戦略で同社のビジネスの拡大を牽引すると共に、企業成長を後押しするため、社員のエンゲージメント向上に努める。

山本社長 まさにおっしゃる通り

別所理事長 サラに犬の健康は、人

山本社長 がコントロールしてあげなくては

別所理事長 よって異なる栄養ニーズをきめ

山本社長 ます。

別所理事長 ご存知のよう、犬の品種、また大型犬、中型犬といった身体のサイズや子犬、成犬といったライフステージなどによって、それぞれ榮養ニーズが異なります。また、病気になった時など、健康状態によつても栄養ニーズが違つてきます。

山本社長 ご存知のよう、犬の品種、また大型犬、中型犬といった身体のサイズや子犬、成犬といったライフステージなどによって、それぞれ榮養ニーズが異なります。また、病気になった時など、健康状態によつても栄養ニーズが違つてきます。

別所理事長 まさにおっしゃる通り

山本社長 ます。口イイヤルカナンは個々の犬に

別所理事長 ポイントで、ペットオーナーやブリーダーも正しい知識に基づいてフードを選ぶことが大切だと思います。

山本社長 ご存知のよう、犬の品種、また大型犬、中型犬といった身体のサイズや子犬、成犬といったライフステージなどによって、それぞれ榮養ニーズが異なります。また、病気になった時など、健康状態によつても栄養ニーズが違つてきます。

別所理事長 まさにおっしゃる通り

## 共通のビジョンをもつ両社が ドッグショーの舞台で協働を実現



山本社長 別所理事長から、ロイヤルカナンへ高い期待を寄せていました。いるどうかがって嬉しい限りです。私どもロイヤルカナンがJKCの皆様と協働していく上で心強いのは、両者が「犬と人のより良い共生」について共通のビジョンを持っていてことだと思います。そして、それを具現化していく取り組みの最初の一歩が、4月3日・4日開催の「FCIジャパンインターナショナルドッグショー2021」です。今年からドッグショーのスポンサーとして参加でき大変光栄に思っています。

**別所理事長** 新型コロナウイルス感染症のなかった以前までは、ドッグショーにいかに多くのお客様を動員できるかが一番の大きな課題でした。JKCの職員ともに「家族で1日いたる朝から晩まで楽しめるテーマパーク」の企画を考え、プロのダンサーや歌手を招いて「ドッグショー」とはこれほどに華やかな世界なのだということを一般の方々に知って

「犬と人とのより良い共生」を実現

山本社長 今回、別所理事長と一緒に締させていただき、「犬と人、犬を取り巻く人々とのより良い共生」という考え方方が共通していることが改めて確認できました。ロイヤルカナンとしては、私たちが持っている科学的見や知識の提供を通じて、正しい知識を持つたパートナーを増やすことで、犬を取り巻く環境が一つ高いレベルに底上げされていくという状態を目指して参ります。そうすれば最終的には、私たちが考える「犬の眞の健康」の実現につながり、「犬と人のより良い共生」が生まれていく。こうした取り組みを継続しながら、JKCやGazetteの読者の皆さんにも貢献していきたいと考

えています。ぜひご期待ください。

**別所理事長** JKCCとしましては、コロナ禍においてさまざまなリスクはあります。逆風を追い風に次ぎはありますが、登場する犬たちの姿、それこそ私たちが目指す犬の眞の健康な姿、個々の犬が持っている素晴らしい姿から溢れ出ている姿を見られるチャンスでもあります。ペットオーナーの皆様が、本来の犬の素晴らしい姿に気づいていただければ、知識も考え方も変わっていく、そういうことがJKCさんと一緒に実現できるのではないかと思っています。いずれにしても、我々はロイヤルカナンさんの協働によって、これから先の新しい展開を期待しており、ともに知識の向上と普及について頑張っていきたいと思っています。

**山本社長** 実は、10年ほど前までのドッグショーでは、「美しい犬」を評価するという考え方がありました。

本日はどうございました。

いたくことによって、犬に興味を持つ方も増えていくのではないかと考えてきました。しかし、今年4月のドッグショーの安心安全が第一と考え、感染拡大防止に努めるとともに、衆々と準備を行っています。新型コロナウイルス感染症が一日も早く終息することを願つばかりです。

来年に開催するドッグショーには、おかげさまで素晴らしいショーを準備を進めています。ロイヤルカナンさんのサポートは本当に絶大で、準備することが可能となりましたこと、この場をお借りして御礼を申し上げます。

山本社長 上げます。

山本社長 ドッグショーは、私たちにとっても一つの大きな機会だと思っていました。業界の活性化につながる活動であり、同時に、「犬の眞の健康」という考え方を発信していく場になります。何より、会場に登場する犬たちの姿、それこそ私たちが目指す犬の眞の健康な姿、個々の犬が持っている素晴らしい姿から溢れ出ている姿を見られるチャンスでもあります。ペットオーナーの皆様が、本来の犬の素晴らしい姿に気づいていただければ、知識も考え方も変わっていく、そういうことがJKCさんと一緒に実現できるのではないかと思っています。

**別所理事長** 実は、10年ほど前までのドッグショーでは、「美しい犬」を評価するという考え方がありました。

山本社長 ましたので、FICの考え方には賛成で、世界のドッグショーでは「健全なおかつ美しい犬」という考え方

が主流になってきています。

山本社長 こうした中、JKCの皆様が、今抱えている、先ほどおっしゃったさまざまな課題を解決していくための知識や意見、あるいは他の国における

伝承があるのだろうか」と思ってい

ましたので、FICの考え方には賛成で、世界のドッグショーでは「健全なおかつ美しい犬」という考え方

が主流になってきています。

山本社長 こうした中、JKCの皆様が、今抱えている、先ほどおっしゃった

さまざまな課題を解決していくための知識や意見、あるいは他の国における

伝承があるのだろうか」と思ってい

ましたので、FICの考え方には賛成で、世界のドッグショーでは「健全なおかつ美しい犬」という考え方

が